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Einwohneranfrage - Grundstücke des ehemaligen Stadtbusbahnhofs 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Angesichts der Rückübertragung der Grundstücke des ehemaligen Stadtbusbahnhofs vom 
Investor an die Stadt Eisenach (die Presse berichtete darüber) stellen sich mir als Anlieger 
folgende Fragen: 
 
II. Fragestellung 
 
1. Werden die betroffenen Straßengrundstücke der Waldhausstraße mit rückübertragen? 
2. Die Grundstücke gegenüber dem Hauptbahnhof befinden sich in bester Lage, sind jedoch 

in einem absolut unansehnlichen Zustand. Welche Pläne gibt es für deren weitere Nutzung, 
vor allem zur Aufwertung der Bahnhofstraße, etwa eine zwischenzeitliche einfache 
Begrünung bis zu einer Bebauung? 

3. Bereits vor einigen Jahren wurde eine Baugenehmigung für die Errichtung eines Hotels und 
einer Stadthalle erteilt, die sogar verlängert wurde. Sind diese Projekte weiterhin ein Ziel 
für die Entwicklung dieser Fläche oder gibt es neue Pläne? 

4. Seit 2024 existiert ein von einem Weimarer Büro erarbeitetes Konzept für die Erhaltung, 
Pflege und Nutzungdes Eisenacher Stadtparks mit einer denkmalpflegerischen Zielstellung. 
Das Konzept beinhaltet Nutzungsideen für diese größte öffentliche Parkanlage der Stadt, 
die nicht nur von hoher historischer und kultureller Bedeutung, sondern auch die grüne 
Lunge für die Innenstadt ist und eine wichtige Naherholungsfunktion hat. Ist ein Ausbau der 
zwar vorhandenen, aber völlig verwilderten Zuwegung von der Waldhausstraße, die vor 
allem für die Bewohner der Oststadtwichtig wäre, in den Stadtpark vorgesehen? 
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